
Hallo Fahrdienstleiter, Stellwerker und Modellbahner, 
 
da ich hier schon eine zeitlang Informationen „abgreife“, möchte ich mich heute mit meinem 
im Bau befindlichen Projekt auch einmal kurz vorstellen. 
 
Warum auch in diesem Forum? 
Auf der Suche nach Komponenten zum Bau eines Gleisbildstellpults bin ich auch auf das Can 
Digital Projekt gestoßen. Leider können diese Module nur eingeschränkt mit einer Spur-1 
Anlage angewendet werden und zu viele verschieden Systeme zu kombinieren birgt die 
Gefahr diverser Störanfälligkeiten. Glücklicherweise habe ich dann das Programm 
„Modellstellwerk“ entdeckt.  
 
Obwohl der Einsatz eines PC zur Fahrstraßenschaltung bzw. Automatisierung nie in Betracht 
gezogen wurde, war diese ehemalige Entscheidung schnell hinfällig. Ich habe mich sozusagen 
augenblicklich in das Programm verliebt und ein wenig experimentiert. Die Forenbeiträge 
hier und im „Stummiforum“ sind neben den umfangreichen Handbüchern zur täglichen 
Pflichtlektüre geworden.  
 
Parallel versuche ich noch anhand der Miba-Reporte von S. Carstens die Grundsätze einer 
vorbildorientierten Signalisierung zu verstehen und befasse mich mit dem Regelwerk der Sp 
Dr 60-Stellwerke. Ein wirklich spannendes und umfangreiches Themengebiet, welches ein 
weiteres Hobby im Hobby im Hobby entstehen lässt. 
 
Da dieses Thema allerdings so komplex ist, bin ich mit an Sicherheit grenzender 
Wahrscheinlichkeit auf euch Experten angewiesen und hoffe, dass ihr mich bei meinem 
Projekt begleiten werdet. Im Gegenzug will auch ich dann meine gemachten Erfahrungen 
weiterreichen und die Vorgehensweise hier im Forum ausführlich dokumentieren. 
 
Damit ihr euch vorab einen Überblick über den derzeitigen Stand und die weitere Planung 
verschaffen könnt, sollen noch ein paar Anhänge folgen. 
 
Weitere Informationen zum Projekt kann auch unter nachstehendem Link verfolgt werden: 
http://spureinsforum.de/index.php?page=Thread&threadID=27591 
 
Den umfangreichen Fragekatalog zur Software belasse ich vorerst noch in meinem Kopf und 
versuche mit Experimenten die Antworten selbst zu erarbeiten. Beispiele und Lösungsansätze 
habe ich hier schon betrachtet. 
 
Sollte jemand Zeit und Muse haben, sich die Dateien, auch wenn sie nur einen ersten Entwurf 
bzw. ein Experimentierfeld darstellen, anzuschauen, kann er gerne seinen Rat erteilen. Ich bin 
für jede Hilfestellung und Fehlervermeidung dankbar. 
 
Noch eine kleine Bemerkung:  
Mein Forumsname beruht auf der Vorliebe für Formsignale und Weichensteuerung per 
Seilzüge. Ich verwende ihn in allen Modellbahnforen und im HiFO. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
Dirk 
 


